

# Cenipalma intensifica acciones con el Ciat

**C**enipalma ha venido desarrollando proyectos en colaboración con el Ciat prácticamente desde su fundación y en 1995 se normalizaron esos convenios cooperativos.

Sin embargo, entre las actividades prioritarias que el gobierno colombiano señala al Ciat, no se incluía la investigación en palma de aceite. La agremiación palmera pidió al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural hacerlo, y fue así como el viceministro del ramo solicitó al Director del Ciat mayor apoyo encaminado a acciones conjuntas con Cenipalma.



En ese sentido, el pasado 8 de enero se realizó una reunión entre el Ciat y Cenipalma, con el fin de intensificar acciones de investigación entre estas dos entidades.

Al encuentro asistieron, por parte de Cenipalma, Pedro León Gómez Cuervo, Director Ejecutivo, y Fernando Munévar, Director del Programa de Investigación en Suelos y Aguas, Miguel Guzmán en representación de la plantación Palmas del Casanare y, por parte del Ciat, Douglas Pachico, director de investigación, Aart van Schoonhoven, director del Parque Científico "Agronatura" y Rafael Posada, Jefe del proyecto de evaluación de impacto. Durante el encuentro se acordó prorrogar el convenio de estas dos instituciones con el fin de realizar trabajos relacionados sobre usos y caracterización de suelos con el apoyo del doctor Édgar Amézquita.

También se concertó la elaboración de una carta de entendimiento en el área de entomología para el desarrollo de investigaciones relacionadas con el manejo de insectos plaga en palma de aceite. Adicionalmente, se convino que todas las actividades de investigación y de transferencia de tecnología en las que participe el Ciat sobre palma de aceite, se realizarán a través del Centro, con el objetivo de canalizar apropiadamente los recursos destinados para este fin, por parte de las dos instituciones y del gremio palmicultor.

## Colciencias continúa apoyando a Cenipalma



**E**n el segundo semestre de 2003, Cenipalma presentó a Colciencias varias solicitudes para recibir apoyo financiero; de estas propuestas fueron apoyadas las siguientes:

- Proyecto de investigación sobre "Caracterización bioquímica y molecular del banco de germoplasma de *Elaeis Oleifera* de Cenipalma", por un valor de \$103,9 millones.
- Proyecto para el "Diseño y puesta en marcha de la red de información de Cenipalma para administrar su investigación y transferencia tecnológica al sector palmicultor colombiano", con una cifra de \$76 millones.
- Propuesta para el fortalecimiento institucional del Centro, la cual fue aprobada por una suma de \$160 millones destinados a complementar los requerimientos de la construcción de los laboratorios del Campo Experimental Palmar de La Vizcaína.
- Y dentro del Programa de Jóvenes Investigadores, apoyó con el 40% del salario de un profesional que se vinculará por un año al Laboratorio de Marcadores Moleculares.